
 

 

 

 
 

Elections locales du 23 janvier 2022 

  
 

 

 
 

 
 

 

 

Maire de Bala 

Candidat à sa propre succession 

 

« Pour un programme ambitieux, je choisis Seydou Yatassaye » 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

« Wakh Touti Djeuf Loubari » 



   I. 
 

 

Depuis 2014, l’éducation a été notre priorité absolue. Le conseil municipal a pu clôturer, dans 

les sept dernières années les murs des écoles telles que : l’école de Bala, de Thiara, de 

Tivaoune et avec l’appui des partenaires comme AREZKI et MANANTALLI 2 on a pu 

clôturer les écoles de Darou diouffène, de Mbangol et de Kouthia. 
 

 
 

Ces murs permettent à nos enfants et nos instituteurs de rester dans un environnement sécurisé. 

Pour veiller plus à l’équité comme le souhaite Son Excellence Président Macky Sall, nous 

allons accentuer sur la clôture des écoles comme : 

• Ecole Ndioum Demba Guillé 

• Ecole Diaguily 

En effet, pour garantir une éducation de base, nous allons comme chaque année renforcer les 

écoles en : 

• Equipement scolaire (fournitures) 

• Dotation de tables bancs 

• Construction de salles de classe 
 



Et dans le cadre de l’enseignement supérieur, nous allons, dès le début du second mandat, 

octroyer à nos étudiants : 

• Un appartement pris en charge par le conseil municipal 

• Des bourses de formation pour permettre aux certains étudiants de suivre des 

formations de leur choix, des bourses qui se feront avec l’appui de nos partenaires. 

• De les assister dans leur vie quotidienne (don de ticket pour la restauration) 
 

 
 

 

 
 

1. EAU 

Depuis 2014 jusqu’au 2021, nous avons mis avec l’accompagnement et l’appui de nos 

partenaires comme Kaicedrat, KKGB, Gret des Mini-forages dans les villages de Ndioum 

Samba Camara, de Tivaoune, de Dioulanguel, de Diamsiby, de Gaye Paradji, de Lounthie, 

de Gourel Younoussa et de Diaguily. 
 

De ce fait, pour élargir le programme et mettre fin aux différents problèmes de manque d’eau 

dans les villages de la commune de Bala, nous allons se lancer dès notre prochain mandat dans 



notre projet de doter les villages restants de l’eau potable en les mettant des mini-forages dans 

des villages comme : 

• Sinthou Diohé (Frein) 

• Ndomboto 

• Madina Toppène 

Et d’achever les travaux de mini-forages dans les villages de : 

• Wigué 

• Diaby 

Toujours dans la logique de garantir aux communautés un accès à l’eau, nous allons faire dès 

le mois de Mars prochain une adduction d’eau dans les quartiers : 

• Nord de Bala 

• Est de Bala 

• Ouest de Bala 
 

 

 

 
Et de raccorder un tuyau d’eau entre : 

• Kouthia – Madina Kouthia 

Avec l’appui de l’Etat et nos partenaires, nous allons réhabiliter et équiper les forages de : 

• Bala Nord 

• Darou Diouffène 

 

 
2. ELECTRICITE 

Pour renforcer la sécurité, il est important que le conseil municipal veille sur les éclairages 

publics dans les deux villages électrifiés Bala et Kouthia. 

Et de faire des extensions de réseau dans les quartiers de : 

• Est de Bala 



• Nord de Bala 

• Kouthia Nord-Est 
 

 

 
 

Pour promouvoir le développement économique d’une communauté, il faut accompagner les 

femmes et les jeunes dans leur projet de financement et de les former dans des métiers d’avenir. 

Durant notre mandat, nous avons accompagné 9 groupements de femmes (GIE) pour obtenir 

des financements et nous comptons élargir cette dynamique dans tous les villages de la 

commune afin d’octroyer avec l’aide de nos partenaires des financements. 

De ce fait, il est prévu dès le mois de mars prochain avec l’appui de notre partenaire 

MANANTALLY 2 de clôturer et d’équipé les périmètres maraichers des villages comme : 

• Périmètre maraicher de Bala 

• Périmètre maraicher de Darou Diouffène 

• Périmètre maraicher de Tivaoune 
 



Ces périmètres permettront à ces braves femmes de mener leurs activités économiques dans la 

commune. 

Pour aider les femmes dans leurs activités, le conseil municipal prévoit d’octroyer tous les 

villages qui n’ont pas encore eu des machines moulins à mil et à arachides. 
 

Pour les jeunes 

Dans le département, il y a un Centre de formation, donc il s’agit de les aider à faire des 

formations professionnelles pour les initier dans l’entreprenariat. Ce centre de formation les 

permettra de maintenir les compétences d’un salarié, de permettre le maintien ou le retour à 

l’emploi, de favoriser le développement des compétences et l’accès aux différents niveaux de 

qualification professionnelle, de contribuer aussi à la promotion sociale. 

Nous pouvons dire que former ces jeunes reste un droit individuel qui offre la possibilité 

d’accéder à cette formation tout au long de sa vie professionnelle. 

Nous mettrons des moyens de financement en place pour permettre à tous ceux qui le 

souhaitent d’y accéder. 

Il est prévu dès le Mois de Mars de réhabiliter et d’équiper 

• Le foyer des jeunes de Bala (clôturer, équiper le foyer au mois de MARS 2022) 

• Le foyer des jeunes de Kouthia (construction dans le second mandat) 



  

Le sport est une activité très pratique pour les jeunes. Donc il est prévu pour chaque année 

d’accompagner ces jeunes dans leurs activités sportives et culturelles telles que : 

• Parrainage de leur tournoi 

• Accompagnement dans les activités de Navétane 

• Accompagnement des équipes qualifiées aux phases départementales 

• Affiliation et Ré affiliation des A.S.C de la commune 
 

 
 

Parrainage des tournois 

 

 
 



 

 

 
  

L’accès aux soins pour tous, reste un vœu primordial pour les populations de la commune. 

Depuis notre arrivée à la mairie, l’accès à la santé pour tous figure parmi nos priorités. Nous 

notons des progrès significatifs dans la commune qui réponde désormais aux impératifs de santé 

de la population. 

Aujourd’hui la commune dispose des postes de santé et des cases de santé et chaque année nous 

comptons accompagner ces postes et cases de santé des besoins comme : 

• Des médicaments 

• Des équipements sanitaires 

Mais surtout de multiplier les cases afin que toutes les populations puissent accéder aux soins 

primaires et essayer par tous les moyens d’obtenir un moyen logistique pour la commune : 

• Construction de cases de santé 

• Moyen logistique (Ambulance) pour faciliter le déplacement 
 

 

 
 



  
 

 

On a tendance à dire qu’un environnement de vie sain dépend nécessairement d’un 

assainissement et d’un aménagement adéquat. Sans systèmes d’assainissement, les déchets 

humains pénètrent dans les eaux. L’environnement est un facteur important pour la santé. 

En effet, on fait référance aux conditions de santé publique liées à l’eau potable et au traitement 

et à l’élimination des excréments humains. De ce domaine, le conseil municipal accompagnera 

plus à la communauté dès le début du second mandat des : 

• Matériels d’assainissement 
 

Ces objets pemettront avec l’engagement de tout un chaque et surtout les associations de jeunes 

et les A.S.C de rendree tous les villages de la commune propres ; ca reste un souhait de rendre 

la commune propre sans déchets. 

Au niveau de l’aménagement, nous allons continuer avec notre programme de : 

• Aménager la place publique de Bala 
 

Nous allons concevoir cet espace public afin d’y poser quelque chose à faire comme le jeu, le 

repos, la marche. Ceci permettra d’en faire un lieu de rencontre, de mobiliter. 



On continue avec un projet qui est en cours, un projet essentiel pour le développement 

économique et social de notre commune. Ce projet en cours n’est rien d’autre que : 

• La construction du Marché hebdomadaire de Bala 
 

Marché pour les femmes de Bala 

Il est aussi programmé de faire un stationnement à Bala, il suffit tout juste d’aménager un espace 

pour que ces camions puissent stationner sans problème. 

Mais aussi on a prévu de construire une gare routière qui est une structure de correspondance 

entre plusieurs lignes de transports en commun voyageant par la route. 

• Stationnement de camion 

• Construction d’une gare routière à Bala 
 

 

Gare routière et stationnement de camion 



 

En ce qui concerne la voirie, on prévoit avec l’appui de l’Etat et du conseil départemental de 

Goudiry, de négocier pour avoir une piste communautaire qui vise à contribuer à l’amélioration 

de l’accès des populations rurales aux services socioéconomiques de base. Après la piste Bala- 

Kouthia qui a été réalisée avec l’aide de notre partenaire AREZKI, on prévoit dans le 

deuxième mandat la piste : 

• La piste de l’axe Bala-Lounthie 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Seydou Yatassaye 

Au cœur de la population de la 

Commune de Bala 

 
 

 

La population affirme qu’« on ne change pas une ampoule qui fonctionne » 
 

 

 

 
dimensions, le messie de l’émergence, l’homme du Wakh Touti Djeuf Loubari. 

La population de la commune de Bala opte pour la continuité, elle souhaite continuer cette 

émergence avec le leader de la coalition Benno Bokk Yaakaar, l’homme aux multiples 


